



tercampuri kemusyirikan sedikitpun. Seperti dalam sebuah Hadist yang menyuruh kita untuk berziarah antara lain "Sesungguhnya ziarah kubur itu wajib, meski sekali seumur hidup, karena ada perintahnya." [Dinukil Ibnu Hajar dalam Fathul Bari dan Asy-Syaukani dalam Nailul Authar. Dalam Al-Muhalla, redaksinya sedikit berbeda namun intinya sama]

Setelah akidah umat Islam kuat dan tidak dikhawatirkan untuk berbuat syirik, Rasulullah SAW membolehkan para sahabatnya untuk melakukan ziarah makam. Karna ziarah makam dapat membantu umat Islam untuk mengingat saat kematiannya. Seperti dalam HR.At-Tirmidzi dalam kitab Sunan At-tirmidzi Libanon: Darul Fikr,1999 nomor 1054 yang artinya "saya (Rasulullah) pernah melarang kamu berziarah makam. Maka sekarang berziarahlah, karna sesungguhnya hal itu mengingatkan akan akhirat."

Di dalam kitab "Nuzhatul Muttaqin Syarah Riyadhus Shalihin" jilid 1 halaman 499 masalah hukum ziarah kubur diterangkannya sebagai berikut (lihat juga tulisan yang ada di foto tengah!):

يقوله ما و للرجال القبر زيارة استحباب باب
الله رسول قال : قال عنه الله رضي بريدة عن الزائر
القبور زيارة نع نهيتكم كنت : سلم وال صلى
يزور أن أراد فمن : رواية في و . مسلم رواه . فزورها

bahkan menjadi pusat kehidupan keagamaan di samping kuil-kuil pemujaan. Makam dalam hal ini berkaitan dengan kehidupan social. Kejiwaan manusia merasa kurang mantap dalam melakukan aktivitas jika mereka belum meminta restu pada roh-roh nenek moyang. Yang diyakini dapat melindungi, mengabulkan permohonan, bahkan dapat menghukum kalau mereka melakukan pelanggaran.

Sedang penghormatan kepada orang-orang yang sudah meninggal diwujudkan dalam berbagai cara, missal mengadakan upacara kematian dengan ritual dan peralatan yang rumit, pembangunan kuburan secara mewah, dan acara tahlilan untuk mendoakan mereka yang sudah mati.

B. Kepercayaan Masyarakat Muslim Pelaku Tradisi Ziarah Di Candi Pemandian Jolotundo

Di tengah-tengah atmosfir sejarah dunia, Islam tetap eksis dengan ritual utamanya yang terangkum dalam rukun Islam. Untaian ritual shalat, puasa, zakat, dan haji adalah refleksi atas kesaksian dari keimanan. Akan tetapi ritual Islam tersebut masih terikat oleh ruang dan waktu, yang kemudian berbeda dengan ruang suci dalam tradisi-tradisi lain, khususnya agama-agama kuno yang berorientasi agraris. Berbagai macam ritual dalam

petilasan, alam, yang dianggap keramat tersebut untuk keberhasilan maksud dan tujuan yang mereka inginkan.

Persoalannya adalah bila mereka melakukan ziarah ke makam-makam kuno yang diyakini masyarakat sebagai tempat-tempat keramat, maka niatan mereka bisa jadi tetap berada pada garis yang lurus, atau mungkin juga telah terjadi penyimpangan sehingga dapat membahayakan kemurnian tauhid mereka karena dalam ritualnya terjadi tumpang tindih antara hal-hal yang berasal dari religi dan dari tradisi.

Menyembah Tuhan yang Maha Esa merupakan dasar seluruh dakwah para Nabi dan Rasul, yaitu menghendaki agar semua orang menyembah Tuhan yang Maha Esa, dan meninggalkan penyekutuan selainNYA.

Tauhid dalam ibadah merupakan landasan yang kukuh yang diterima. Tidak seorangpun di kalangan kaum muslimin yang menentangnya. Meskipun kelompok Mu'azilah berbeda pendapat tentang sifat dalam tauhid, dan kelompok Asy'ari berselisih tentang af'al (perbuatan) namun semuanya bersatu dalam ibadah. Oleh sebab itu, tidak seorang muslim pun yang berhak mengingkarinya. Kalaupun sebagian dari kaum muslimin ada yang menganggap perbuatan-perbuatan tertentu sebagai ibadah, sedangkan yang lain mengamnggapnya sekedar sebagai penghormatan dan pengagungan, itu

